

Sumario

No. 185/Martes 25 de septiembre de 2012/“Año 54 de la Revolución”

- [¿Cancilleres informales?](#)

DE LA PRENSA

- [¿Quiénes asesinaron al Embajador en Libia? \(Rebelión\).](#)

DE CUBA

- [Develarán en Dominicana cartel con imagen de los Cinco y pedirán indulto.](#) PL
- [África condena ilegal, criminal e injusto bloqueo contra nuestro país.](#) PL
- [Impide EE. UU. a pasajeros llegar a terceros países desde Europa.](#) NOTIMEX
- [Pedirá Santos en ONU apoyo internacional a diálogos con las FARC.](#) NOTIMEX
- [Reitera mandatario de Colombia que están creadas las condiciones para alcanzar la paz.](#) ANSA
- [Militares colombianos respaldan a generales que estarán en conversaciones.](#) NOTIMEX
- ["Afirma el ELN que el marco para la paz en Colombia es contradictorio".](#) EFE
- [Realizarán muestreo para verificar calidad del Censo de Población y Viviendas.](#) EFE
- [Evalúan como positiva segunda fase de vacuna contra cáncer de próstata.](#) XINHUA
- [Esperan crecimiento de producción de azúcar.](#) REUTERS
- [Aumentan las muertes por accidentes de tránsito.](#) ANSA
- [Refiérese a participación de integrantes de grupúsculo en servicio religioso.](#) AFP
- [Entrevista la agencia a guionista de "7 días en La Habana".](#) ANSA
- [Benicio del Toro debuta como director.](#) EFE
- [Surge coleccionismo de arte en la Isla.](#) AP
- [Cuba no asistirá al torneo panamericano de taekwondo.](#) XINHUA

DEL MUNDO

- [Inicia Junta de la OIEA un nuevo ciclo con seis países latinoamericanos.](#) Mención a Cuba. EFE
- [Uso individual de Internet, realidad para el 23,5 % de la población mundial.](#) Mención a Cuba. EFE
- [Brillante política exterior de Obama ahora se oscurece.](#) REUTERS
- [Rechaza Ahmadineyad sanciones de ONU a Irán por programa nuclear.](#) AFP
- [Listo Irán para defenderse de Israel, dice su Presidente.](#) REUTERS
- [Ministro de Defensa israelí propone evacuar colonias en Cisjordania.](#) EFE
- [Gigante asiático ayudará al desarrollo de paz en Afganistán.](#) EFE
- [Improbable conflicto militar China-Japón, pese a disputa.](#) REUTERS

RESEÑA CABLEGRÁFICA (___)

¿CANCILLERES INFORMALES?

Yamila Pita
Departamento de Relaciones Internacionales
CC PCC

Recientemente se celebró en Varsovia la que debe ser la última reunión del llamado "Grupo de Reflexión" sobre el futuro de la Unión Europea, el cual fue creado el pasado mes de marzo por el jefe de la Diplomacia alemana, Guido Westerwelle.

El propósito del grupo: reflexionar, investigar y ampliar, de *manera informal*, sobre varios acápites del acontecer comunitario: desde una mayor integración política de la Unión Europea hasta cómo profundizar en su desarrollo democrático. Todo ello con el objetivo de formular propuestas que permitan ayudar a la UE a ser más coherente y tener la capacidad de sortear los temporales que vive y, sin dudas, vivirá. En fin, intentar hacer de la UE "un auténtico actor en la escena global".

Dicho Grupo de Reflexión estuvo integrado por los Ministros de Relaciones Exteriores de once países de la UE: Alemania, Austria, Bélgica, Dinamarca, Francia, Italia, Luxemburgo, Holanda, Portugal, España y Polonia, países reconocidos como los más europeístas en el contexto del proceso europeo de integración.

El también llamado "Grupo de Berlín", culminó sus "reflexiones" con un informe final que tendrá como destinatarios fundamentales al Presidente del Consejo Europeo, Herman Van Rompuy y al Presidente de la Comisión Europea, José Manuel Barroso.

Después de tanto pensar "informalmente", los cancilleres de los países mencionados se han visto en la necesidad de recomendar propuestas "sublimas" entre las que se cuentan: intentar, donde sea posible, la presencia de la UE de manera conjunta (o sea como un todo) en representaciones internacionales y hacer esfuerzos a favor de una industria de defensa auténticamente de la UE, instando, incluso, a la creación de un mercado único de proyectos armamentistas.

En tanto, recomiendan el reforzamiento del Servicio Europeo de Acción Exterior; y en aras de lograr mayor transparencia y democracia una elección más "democrática" de los altos cargos europeos, en particular la elección directa del Presidente de la Comisión Europea; además de la convocatoria a elecciones al Parlamento Europeo en la misma fecha en todos los Estados miembros.

Por otra parte, el "Grupo de Reflexión" sugiere avanzar hacia la creación de un Fondo Monetario Europeo. En este punto, reclama "poderes de supervisión eficaces a nivel europeo que otorguen competencias concretas a las instituciones de la UE para controlar los presupuestos y la aplicación de las políticas presupuestarias de los Estados miembros". Todo ello con el supuesto propósito de garantizar que cada país respete sus compromisos de déficit-deuda y, para compensar este "mayor control", entiéndase injerencia, abogan por la adopción de "mecanismos adicionales de solidaridad europea".

Sobre estas reflexiones del Grupo de Berlín, cabrían otras como preguntarse si no es poco común que, cancilleres de once países de la gran Unión Europea, se permitan por estos tiempos tan cargados de desafíos, compromisos y turbulencias reflexionar “informalmente” para hacer sugerencias también “informales” que a su vez impliquen la soberanía y el futuro de millones de personas. ¿Se ajustan las propuestas hechas por este llamado Grupo de Reflexión a la realidad e intereses de los ciudadanos de la UE? Esta sería la primera interrogante.

Pudiéramos cuestionarnos además qué clase de recomendaciones formales o informales se pueden hacer con un mínimo de seriedad en el contexto de la Unión Europea y hacia la Unión Europea, cuando no han participado en los debates que la han originado todos los actores que la integran, incluida Gran Bretaña. Es obvio que más allá de sus “mañas” antieuropeístas, Londres no puede ser omitido en recomendaciones de esta índole por su directa implicación en las mismas.

En tanto, ¿se puede hablar de que la UE esté representada en organismos internacionales de forma conjunta?, ¿es que acaso Francia o la propia Gran Bretaña van a abandonar sus escaños como miembros permanentes del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas para cedérselo a la UE? Sin comentarios.

¿Puede hablar la Unión Europea de crear “mecanismos adicionales de solidaridad europea” cuando solo entre los once países presentes en el llamado Grupo de Reflexión o Grupo de Berlín no se llegó a un consenso en este tema, nada menos que por la oposición del Ministro alemán? Sobre este asunto solo pudo aparecer en el informe presentado una oración que acota: “algunos países miembros han sugerido pasos hacia una mutualización del riesgo soberano”.

¿Están creadas las condiciones para avanzar hacia la creación de un Fondo Monetario Europeo? El Banco Central Europeo (BCE) y su presidente, Mario Dragui, están muy complicados con los resultados de la implementación de políticas monetarias que no logran contener una crisis interminable, entre otros aspectos, justamente de carácter financiero. Y si esto fuera poco, tienen constantes choques con actores importantes de la UE, como el Bundesbank (Banco Central de Alemania), el cual se cuestiona constantemente las “soluciones” que Dragui va proponiendo, como la compra de bonos de deuda a España e Italia.

¿Consideran estos cancilleres informales o cancilleres que discuten informalmente que los graves problemas de democracia, real integración y transparencia que pesan sobre la UE se resolverán con la elección directa del Presidente de la Comisión o con la celebración de las elecciones al Parlamento Europeo en la misma fecha en todos los Estados miembros? Donde quedan otros temas vitales que no fueron objetos de análisis como la creciente xenofobia que vive y se alimenta en la UE, los ajustes, los recortes en sectores básicos como la salud y la educación, el alto índice de desempleo, especialmente juvenil, el aumento de los niveles de pobreza y de analfabetos, por citar algunos ejemplos. ¿Es que acaso esos temas, sobre los cuales no discutió el llamado Grupo de Reflexión no constituyen pilares sustantivos de la democracia?

¿Puede dedicarse ahora la Unión Europea, es su prioridad, le permitirán actores del escenario internacional, hacer un esfuerzo conjunto a favor de una industria de defensa auténticamente de la UE, incluso crear un mercado único de proyectos armamentistas, como sugiere este Grupo de Reflexión?

Evidentemente, las reuniones sostenidas por dicho Grupo iniciadas en Berlín y terminadas en Varsovia, pasando por otras ciudades como Bruselas y Viena, incluida Palma de Mallorca, no le han permitido a sus integrantes involucrarse con los principales desafíos de la UE y sobre todo, con sus soluciones más tangibles e inmediatas.

REBELIÓN (Versión digital)

24 de septiembre de 2012

ESPAÑA

QUIÉNES ASESINARON AL EMBAJADOR EN LIBIA

Manuel E. Yepe

Estados Unidos ha jurado “hacer pagar” a los responsables por el asesinato de su Embajador en Libia. Pero la realidad es que los responsables de la muerte de Christopher Stevens habían sido armados, financiados, entrenados y dirigidos por las fuerzas especiales de la OTAN. Y Estados Unidos es el líder de la OTAN.

En marzo de 2011, antes de ser nombrado embajador, Stevens había sido designado representante especial ante el denominado “Consejo Nacional de Transición” (NTC) constituido en Benghazi para coordinar el apoyo financiero, militar y diplomático de EE.UU. a la lucha por deponer al gobierno legítimo de Libia. Allí jugó un papel destacado en la coordinación de la subversión violenta apoyándose en organizaciones terroristas locales ya que Benghazi, situada a más 400 millas al oeste de Trípoli, la capital, se considera el epicentro de 30 años de extremismo terrorista y asiento de la organización Al Qaeda en Libia. Aunque la sede de la Embajada estadounidense, como las de todos los países acreditados en Libia, es Trípoli, el embajador Stevens perdió la vida cuando se hallaba precisamente en el Consulado de Estados Unidos en Benghazi.

Según manifiesta el periodista Tony Cartalucci en un trabajo que publica la revista digital Activist Post, tras las protestas ante las representaciones diplomáticas estadounidenses está el propósito de rescatar el crédito “en la calle” de las organizaciones sectarias extremistas tales como Al Qaeda que son cada vez más vistos internacionalmente como mercenarios al servicio de la política saudita-estadounidense- israelí.

De ahí que la violencia sea siempre de limitado alcance – solo para restar legitimidad a las acusaciones de connivencia con Estados Unidos, algo que desacredita a estas organizaciones.

El embajador Stevens aparentemente fue capturado por el humo cuando trataba de escapar del Consulado de EE.UU. en Benghazi y murió asfixiado, víctima de circunstancias imprevistas, no de un asesinato selectivo.

Sin embargo, la muerte de un diplomático de alto rango de EE.UU. en Libia, en Benghazi, la guarida de Al Qaeda, deja a Estados Unidos y su política exterior, especialmente en lo que respecta a Siria, en ruinas.

La concentración del terrorismo internacional, que actualmente tiene poderosos aliados en la superpotencia y sus aliados europeos tiene una historia larga en el territorio de Libia.

El Grupo de Lucha por una Libia Islámica (GLLI), junto con sus filiales y predecesores, fueron armados, entrenados, sus líderes mimados y apoyados por Occidente durante más de 30 años. Uno de estos predecesores, el Frente Nacional para la Salvación de Libia (NFSL), creado por la

CIA estadounidense, hizo varios intentos para asesinar a Gadafi e iniciar una rebelión armada en Libia durante la década de 1980.

Muchos de estos combatientes se unieron a Al Qaeda, creado por Estados Unidos y Arabia Saudita en las montañas de Afganistán en la década de 1980. La mayoría de ellos continuó viviendo y operando desde la región Cirenaica oriental, de Libia y, en particular, en las ciudades de Benghazi y Darnah.

En 2001, fueron a combatir en Afganistán frente a las tropas estadounidenses y a comienzos de 2003 pasaron a Irak contra el mismo adversario.

Comoquiera que el gran número de reclutas de Libia Islámica que fue a Irak mantuvo una estrecha colaboración con Al Qaeda, junto a cuyas fuerzas combatía, se consolidaron los nexos entre ambos y, luego de la excarcelación de los prisioneros de guerra, se produjo la fusión entre ambas organizaciones en 2007.

Parecería inconcebible que Estados Unidos escogiera como aliado para sus guerras en Libia y el Medio Oriente a quienes fueron epicentro del terrorismo en Libia durante tres décadas e incluso habían luchado directamente contra las tropas estadounidenses en varios teatros de guerra - especialmente después de que se anunciara oficialmente su fusión con Al Qaeda, organización a la que Washington atribuye la monstruosa acción terrorista de 11 de septiembre de 2001 contra las Torres Gemelas de Nueva York.

Pero eso es exactamente lo que hizo Estados Unidos.

Cartalucci se pregunta ¿A quién exactamente Estados Unidos hará "pagar" por la muerte del embajador Stevens? ¿Retirá los fondos y las armas que está utilizando actualmente para aterrorizar al pueblo de Siria? ¿Liquidará las organizaciones terroristas y bases de reclutamiento en Libia de mercenarios con que Estados Unidos libra su guerra contra Siria? "Improbable", se responde.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

SANTO DOMINGO, 24 SEP (PL)- La Campaña Dominicana de Solidaridad con Cuba y el Movimiento Popular Dominicano develarán hoy en esta capital un cartel gigante con la imagen de cinco antiterroristas cubanos condenados hace 14 años en Estados Unidos.

El cuadro estará ubicado frente a la sede de dicha organización de izquierda, una de las integrantes del Frente Amplio, en la céntrica intersección de la calle Emilio Prud Homme y la avenida Mella.

Esta será otra manera de apoyar y divulgar el caso de Gerardo Hernández, Fernando González, Antonio Guerrero, Ramón Labañino y René González, afirmó a Prensa Latina el coordinador nacional de la agrupación solidaria, Roberto Payano.

Los Cinco, como son conocidos a nivel internacional, fueron detenidos el 12 de septiembre de 1998 cuando monitoreaban las acciones vandálicas de grupos anticubanos asentados en Florida, en el sur estadounidense.

Después de un juicio parcial y amañado, según reconocidos juristas de diversas partes del mundo, ellos recibieron sentencias que llegan hasta doble cadena perpetua más 15 años de cárcel.

René González estuvo detrás de las rejas hasta el 7 de octubre de 2011, y ahora cumple tres años de libertad supervisada en suelo norteamericano.

La Campaña entregó el pasado 12 de septiembre en la Embajada de Estados Unidos aquí una carta destinada al presidente norteamericano, Barack Obama, en la cual pide el indulto de los Cinco "para restaurar el sentido de justicia".

Recuerda que Cuba ha sido víctima de una política de agresión por Estados Unidos a partir del inicio de la Revolución en 1959, y desde ese territorio se han auspiciado múltiples acciones contra la isla caribeña.

Ante esa situación, precisa el documento, la mayor de las Antillas ha tenido que defenderse e infiltrar los grupos terroristas que operan abiertamente en Miami y otras ciudades estadounidenses.

Agotados los recursos legales, usted (Obama) y solo usted puede dar solución al presente caso, y se logre que estos cinco hombres retornen a su patria, añade.

SANTO DOMINGO, 24 SEP (PL) La Campaña Dominicana de Solidaridad con Cuba volvió a pedir hoy al presidente de Estados Unidos, Barack Obama, el indulto de cinco antiterroristas cubanos condenados en Estados Unidos hace 14 años.

Al intervenir en un acto en el cual se develó un cartel gigante con la imagen de Gerardo Hernández, Fernando González, Antonio Guerrero, Ramón Labañino y René González, el coordinador nacional de la agrupación, Roberto Payano, afirmó que la injusticia debe cesar.

El país que se dice enemigo del terrorismo tiene presos a cinco antiterroristas mientras mantiene libres a quienes atentan contra Cuba desde la ciudad estadounidense de Miami, criticó Payano ante el embajador de La Habana aquí, Alexis Bandrich, y otros diplomáticos.

Junto a los amigos de la mayor de las Antillas, estuvieron integrantes del Movimiento Popular Dominicano, en cuyo frente de la sede nacional, en la céntrica intersección de la calle Emilio Prud Homme y la avenida Mella, quedó ubicado el cuadro.

Momentos antes, esta organización de izquierda, una de las integrantes del Frente Amplio, rindió homenaje al reconocido líder juvenil Amín Abel, asesinado hace 42 años.

Los Cinco, como son conocidos a nivel internacional, fueron detenidos el 12 de septiembre de 1998 cuando monitoreaban las acciones vandálicas de grupos anticubanos asentados en Florida, en el sur estadounidense.

Después de un juicio parcial y amañado, según reconocidos juristas de diversas partes del mundo, ellos recibieron sentencias que llegan hasta doble cadena perpetua más 15 años de cárcel.

René González estuvo tras las rejas hasta el 7 de octubre de 2011, y ahora cumple tres años de libertad supervisada en suelo norteamericano.

La Campaña entregó el pasado 12 de septiembre en la embajada de Estados Unidos aquí una carta destinada a Obama, en la cual pide el indulto de los Cinco "para restaurar el sentido de justicia".

Recuerda que Cuba ha sido víctima de una política de agresión por Estados Unidos a partir del inicio de la Revolución en 1959, y desde ese territorio se han auspiciado múltiples acciones contra la isla caribeña.

Ante esa situación, precisa el documento, la mayor de las Antillas ha tenido que defenderse e infiltrar los grupos terroristas que operan abiertamente en Miami y otras ciudades estadounidenses.

Agotados los recursos legales, usted (Obama) y solo usted puede dar solución al presente caso, y se logre que estos cinco hombres retornen a su patria, añade.

ADDIS ABEBA, 24 SEP (PL) El IV Encuentro Regional Africano de Solidaridad con Cuba concluyó hoy aquí con una unánime condena de los participantes al ilegal, criminal e injusto bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por Estados Unidos a esa nación caribeña.

Los 129 delegados de 27 países representados en el evento aprobaron la Declaración Final, en la cual se consigna que esa medida persigue doblegar por hambre y enfermedades al pueblo cubano, como modo de obstaculizar su determinación de avanzar en el desarrollo de su sistema económico y social.

Demandaron de igual forma al presidente Barack Obama que haga honor a su condición de Premio Nobel de la Paz y ponga fin a la injusticia que se comete con los cinco antiterroristas cubanos arrestados en territorio norteamericano hace más de 14 años.

En el texto, solicitan a todos los pueblos del mundo a no detener su lucha relacionada con esa causa, hasta que la justicia se cumpla con la definitiva liberación de los prisioneros y puedan retornar a sus casas.

Pedimos al gobierno de Estados Unidos que cese inmediatamente la sistemática violación de los derechos humanos que se comete contra Los Cinco -como se les conoce internacionalmente- y sus familiares, y que saque a Cuba de la lista de países promotores del terrorismo, añadieron.

Los asistentes al foro solidario exigieron la devolución a los cubanos de la soberanía sobre el territorio de la base naval de Guantánamo, ilegalmente ocupado por el gobierno de Washington y convertido en un centro de prisión y tortura.

Rechazaron de igual forma las campañas mediáticas negativas organizadas para manipular la información sobre Cuba y distorsionar la realidad de la isla.

Al respecto, declararon su convicción de defender la independencia, soberanía y los derechos de autodeterminación de los cubanos, con el fortalecimiento del movimiento de solidaridad con la mayor de las Antillas en sus respectivos países.

En el encuentro fue reconocida la labor del Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos como promotor de acciones basadas en los principios de la amistad y la solidaridad, y por el modo en que asume como propias las realizadas en cualquier parte del mundo a favor de la isla.

Los participantes felicitaron al pueblo cubano en sus 54 años de Revolución, que estableció la justicia social, la igualdad de derechos entre los hombres y mujeres, erradicó el analfabetismo y es ejemplo de logros que pueden alcanzarse con un pueblo unido al gobierno y el partido, apuntaron.

Especial felicitación extendieron a las autoridades del gobierno etíope, a la Asociación de Amistad entre Etiopía y Cuba, Granma 72, y al Comité organizador en el desarrollo del importante evento africano de solidaridad.

A la cita, efectuada en la sede de la Unión Africana (UA), asistieron representantes de Angola, Sudáfrica, Mozambique, Sudán del Sur, Senegal, Seychelles, República Saharawi Democrática, Benin, Guinea Bissau, Algeria, Namibia, Nigeria y otros países del continente, además de Etiopía y Cuba.

También contó con la presencia e intervención del vicepresidente de la Comisión de la UA, Eractus Mwencha, del jefe de Relaciones Públicas e Internacionales del Ethiopian People Revolutionary Democratic Front, Sekutire Getachew, y otras personalidades.

MADRID, 24 SEP (NOTIMEX).- La aplicación del registro de datos de pasajeros entre Estados Unidos y Europa reporta ya casos en los que la autoridad estadounidense impide a viajeros llegar a terceras naciones como Canadá, México y Cuba, afirmó hoy el diario El País.

En su edición de este lunes, el periódico documentó al estado actual de la aplicación del acuerdo firmado en diciembre pasado, y aprobado en abril por el Parlamento Europeo, que facilita datos de pasajeros de vuelos con destino a Estados Unidos.

Sin embargo, reveló que adicional a ese acuerdo, desde marzo pasado las autoridades estadounidenses exigen unilateralmente a las aerolíneas de vuelos con origen en Europa los datos de pasajeros que sobrevuelen el espacio aéreo de Estados Unidos.

En el caso de España, un acuerdo de 2009 permite a funcionarios estadounidenses acceder a los aeropuertos, interrogar pasajeros y decidir si vuela o no.

La medida afecta en España a miles de pasajeros que quieren viajar a Cuba, México y Canadá, y por tanto, a las compañías que vuelan a México D.F., La Habana, Toronto y Montreal, para los que Estados Unidos ha obtenido los datos de los pasajeros.

El diario recordó que sólo la canadiense Air Transat informa ya a los pasajeros de esta medida y Aeroméxico, Iberia y Air Europa aún no lo hacen, mientras que las organizaciones de consumidores instan a que todos los pasajeros sean informados de que sus datos serán entregados a la autoridad estadounidense.

Señaló que la Agencia Española de Protección de Datos reconoce que el acuerdo entre la UE y Estados Unidos no incluye ceder los datos de pasajeros en aviones que sobrevuelen el espacio estadounidense, sino solo los de origen y destino entre ambas partes.

Por ello, ha solicitado a la Comisión Europea (CE) una respuesta porque las compañías se ven impedidas de volar si no colaboran con Estados Unidos, pero a la vez es un asunto que entra en conflicto con la legislación de protección de datos.

Entre los casos que reporta el periódico, está el del periodista colombiano de Le Monde Diplomatique, Hernando Calvo Ospina, residente en París, que quiso volar a La Habana y un funcionario estadounidense se lo impidió.

Además de quedarse en tierra bajo el argumento de que su nombre está en una lista de personas que pueden atentar contra Estados Unidos, la compañía aérea no le quiso rembolsar el dinero que pagó por un viaje que no realizó.

BOGOTÁ, 24 SEP (NOTIMEX).- El presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, pedirá apoyo internacional al proceso de paz con la guerrilla de las FARC, en la visita que inició hoy a Estados Unidos, informó el diario El Tiempo.

El rotativo colombiano señaló que Santos hará el llamado durante su intervención el próximo miércoles en la Asamblea General de Naciones Unidas (ONU) en Nueva York, en la que "expondrá las reglas de juego" de los diálogos de paz.

"Se espera que el mandatario reitere las reglas de juego de la negociación y destaque el papel que la comunidad internacional puede jugar, si las negociaciones son exitosas", anticipó el periódico en su edición digital.

Informó que la intervención del Jefe del Estado ante el pleno de las Naciones Unidas está prevista para el miércoles cuando, "de igual forma, agradecerá el respaldo de la comunidad internacional a este esfuerzo de paz".

El gobierno de Santos y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) iniciarán el 8 de octubre próximo negociaciones en Oslo, Noruega, las cuales seguirán luego en Cuba con Chile y Venezuela como acompañantes.

El diálogo con el que se intentará poner fin a medio siglo de conflicto armado interno, girará sobre una agenda que incluye desarrollo urbano, salidas al narcotráfico, abandono de armas y reparación a víctimas de la guerra.

El periódico adelantó que en Nueva York, Santos también se reunirá con los jefes de Estado y Gobierno de Japón, Turquía, Noruega, Guatemala y República Dominicana y con empresarios interesados en invertir en Colombia.

Durante su visita a Estados Unidos, hará además otras dos paradas: la primera será en la Universidad de Kansas, donde sostendrá reuniones de alto nivel y ofrecerá dos conferencias sobre Colombia y sus avances en diversos frentes.

La otra será una breve visita a Miami. Allí se reunirá con presidentes de las principales compañías de cruceros del mundo, varias de las cuales ya están llegando a los puertos de Colombia, concluyó el rotativo.

BOGOTÁ, 24 (ANSA) - El presidente colombiano, Juan Manuel Santos, reiteró hoy en Estados Unidos que están dadas las "condiciones" para que los diálogos de paz con el grupo guerrillero FARC prosperen y su país alcance la paz.

Al recordar que faltan 15 días para el inicio de esas conversaciones, Santos dijo que "empezamos un proceso, algunos piensan que muy riesgoso porque otras iniciativas han fallado en el pasado. Yo creo que en el mundo de hoy, en las condiciones de hoy, tenemos unas grandes posibilidades de alcanzar una solución negociada al conflicto", apuntó.

El jefe de Estado aseguró ante un auditorio de estudiantes de la Universidad de Kansas que de llegar a prosperar la paz se generaría un "cambio tremendo" en su país, que "está bien" pese al conflicto interno que vive hace cinco décadas.

"Si nosotros terminamos esa guerra, no habrá límite para lo que Colombia puede ser", confió Santos, que atribuyó a los "recursos naturales" y a su gente la riqueza del país, que en todo caso debe superar sus "problemas de desigualdad" para "ser sostenibles en el largo plazo".

Para el próximo 8 de octubre está previsto que se inicien de manera formal los diálogos de cara a un proceso de paz entre el gobierno colombiano y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) en Oslo, Noruega, para luego trasladarse a La Habana, Cuba.

BOGOTÁ, 24 SEP (NOTIMEX).- La cúpula militar colombiana dio hoy su apoyo a los generales en retiro que participarán en las negociaciones de paz entre el gobierno del presidente Juan Manuel Santos y la guerrilla de las FARC.

El comandante del Ejército, Sergio Mantilla, dijo a la emisora Caracol, que el general en retiro del Ejército, Jorge Mora y el ex jefe de la Policía, general Oscar Naranjo, "tienen todo el respaldo" de la institución como negociadores.

"Los generales tienen todo nuestro apoyo, tanto los del servicio activo, como los retirados. Ellos entienden nuestra situación", afirmó el comandante del Ejército, ante las críticas por su presencia en la mesa de diálogo.

El ex presidente colombiano Álvaro Uribe Vélez (2002-2010) cuestionó la presencia de Mora y Naranjo en las negociaciones de paz, por considerar que "serán puestos en pie de igualdad con los terroristas" en la mesa.

Según el ex mandatario, su participación genera confusión en los soldados, que "no sabrán si proteger la vida de los ciudadanos o hacerse al margen del peligro y concentrarse en la expectativa de la negociación".

Santos incluyó a Mora y Naranjo en el equipo que negociará con las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) desde el 8 de octubre próximo en Oslo, Noruega, una salida a medio siglo de conflicto armado interno.

En los diálogos, que tendrán a Cuba como sede permanente y a Chile y Venezuela como acompañantes, también estarán, por parte del gobierno, el empresario Luis Carlos Villegas y los asesores de Seguridad Sergio Jaramillo y de paz, Frank Pearl.

BOGOTÁ, 24 SEP (EFE).- El Ejército de Liberación Nacional (ELN), la segunda guerrilla colombiana después de las FARC, consideró hoy de que el Marco Jurídico para la Paz, la base legal aprobada por el Congreso para negociar con los insurgentes, "es contradictorio", al reiterar su voluntad de sumarse a las negociaciones con el Gobierno.

Así se expresó esta guerrilla en una carta de respuesta al movimiento Colombianas y Colombianos por la Paz (CCP), liderado por la exsenadora Piedad Córdoba y que había pedido al ELN unirse al diálogo entre el Gobierno y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC).

"Es necesario llenar de propuestas el proceso de paz, sumando su energía al torrente de esperanza y dignidad que para las clases populares significa, pues son ellas las que merecen las mejores condiciones para que la paz no sea la de los cementerios, el hambre y la sumisión", asegura el ELN en su misiva colgada en su web.

Pero advirtió de que el Marco Jurídico para la Paz, aprobado en junio pasado a propuesta del Gobierno del presidente Juan Manuel Santos, "es evidentemente contradictorio".

Este marco jurídico, según el ELN, "no consultó la opinión de la insurgencia, parte natural en el desenvolvimiento de cualquier intento de paz, ni tuvo una verdadera discusión pública".

"Además desconoce principios básicos de derecho y de trato político que deben ser tenidos en cuenta para restablecer las mínimas condiciones hacia una solución racional, participativa, no represiva, ni denigrante", agrega la carta.

"Compartimos que hay quienes proponen un marco que es parar la guerra y desgraciadamente la reforma constitucional que el presidente Santos ha mostrado, como avance para un proceso de paz, no se desmarca de ese enfoque", según la guerrilla.

A su juicio, esta base jurídica "abre la puerta a la impunidad de crímenes cometidos contra el pueblo por políticos, militares, policías y paramilitares; y no reconoce plenamente la realidad del delito político y del derecho internacional".

El ELN considera "un escollo grave mantener una legislación represiva que no sólo va acompañada con operaciones militares y paramilitares contra la población y las zonas de presencia guerrillera, sino que se aplica contra quienes se movilizan a favor de propuestas sociales y políticas".

Y concluye: "hay que humanizar el conflicto mientras perdure, mucho más cuando el Gobierno se niega a cesar el fuego y las hostilidades".

Colombianas y Colombianos por la Paz pidieron al ELN que se sumara al proceso de paz en agosto pasado, inmediatamente después de que Santos anunciara que se había llegado a un acuerdo para negociar con las FARC.

Sin un alto el fuego previo, el Gobierno de Colombia y las FARC abrirán el diálogo formal el 8 de octubre en Oslo para después trasladar la mesa a La Habana.

LA HABANA, 24 SEP (EFE).- El Censo de Población y Viviendas 2012 de Cuba, cuya fase de recopilación de datos finaliza hoy, será sometido a un muestreo para verificar la calidad de esta encuesta estadística, la primera realizada en la isla en la última década.

El director nacional del Censo, Juan Carlos Alfonso, explicó a medios locales que de acuerdo con prácticas internacionales, a partir del próximo sábado 29 y hasta el 8 de octubre, se realizará el llamado "recenso", a fin de comprobar los datos obtenidos hasta hoy, con una muestra realizada al azar a unas 100.000 personas.

Alfonso indicó que el objetivo es evaluar si hubo omisiones o duplicidades y la calidad de las respuestas obtenidas.

Hasta el pasado sábado casi diez millones de cubanos (de una población de 11,2) han sido censados en esta consulta que ha sido aplicada también a más de 3,8 millones de viviendas, locales de trabajo con residentes permanentes y residencias de alojamiento colectivo.

El responsable de la encuesta destacó que durante el trabajo censal, que comenzó el 15 de septiembre, no se han producido contratiempos de mayor importancia y el proceso transcurrió de acuerdo con el cronograma establecido.

El nuevo censo cubano reflejará la cantidad y distribución territorial de la población, su composición por sexo y edad, color de la piel, nivel educacional, situación laboral y estado civil o conyugal.

También busca indicadores relacionados con el total y tipo de hogares y de familias, la cantidad de viviendas, su estado constructivo, sondea las diferentes fuentes de empleo existentes en el país, entre otros aspectos.

Este es el decimotercer censo de población que se realiza en la isla desde la colonia, y tras el triunfo de la Revolución en 1959, los cubanos han efectuado tres censos de población en los años 1970, 1981 y 2002.

Según cifras de la Oficina Nacional de Estadísticas (ONE), Cuba cerró el año 2011 con unos 11.232,000 millones de habitantes, de los cuales más de 1.918,000 tenían edades inferiores a los 15 años.

LA HABANA, 24 SEP (XINHUA) -- La vacuna terapéutica cubana para combatir el cáncer de próstata muestra resultados positivos tras concluir su segunda fase experimental, afirmaron hoy científicos de la isla.

El urólogo Ranfis Rodríguez afirmó que ese inmunógeno se aplicó a 56 pacientes en dos hospitales y los resultados revelaron una notable mejoría en la calidad de vida de los enfermos.

Con el nombre de Heber Provac, la vacuna se aplica en la etapa avanzada del cáncer de próstata, en la cual el paciente aún no ha recibido radioterapia ni quimioterapia, momento en el que se puede realizar la supresión hormonal.

En los pacientes estudiados --explicó-- se observa la disminución de los valores del marcador tumoral o Antígeno Prostático Específico y la escasa o nula producción de testosterona. Rodríguez encabeza la investigación que desarrolla el Centro de Ingeniería Genética y Biotecnología (CIGB), de Camagüey, 540 kilómetros al este de La Habana.

Otro especialista del CIGB, Jesús Junco, agregó que de esa vacuna terapéutica, destinada para el uso en carcinomas de estadios tres y cuatro, se espera que en un futuro pueda igualar o superar a tratamientos estándar.

Cuando concluyan las evaluaciones y se computen los resultados de la fase dos en el CIGB de La Habana, se deberá iniciar el siguiente período del experimento, donde se incluirá a más pacientes, se estudiará su interacción con otras drogas y se comparará con la terapia estándar utilizada en la afección.

En Cuba se reportan cada año más de 2.500 hombres con cáncer de próstata, la gran parte rebasan las seis décadas y el 60 por ciento de ellos muere, según cifras oficiales.

POR MARC FRANK

LA HABANA, 24 SEP (REUTERS) - La producción cubana de azúcar sin refinar crecerá un 20 por ciento hasta aproximadamente 1,68 millones de toneladas en la próxima cosecha, dijo el presidente del monopolio estatal azucarero.

El presidente del Grupo Empresarial Azucarero (AZCUBA), Orlando Celso García, habló ante los líderes de las cooperativas azucareras del país en la oriental provincia de Granma, a unos 700 kilómetros al este de La Habana.

La cosecha azucarera en la isla se extiende desde diciembre hasta abril. Sin embargo, este año un grupo de ingenios han planeado comenzar a moler a finales de noviembre.

Un total de 50 ingenios molerán durante esta temporada, cuatro más que en la cosecha precedente.

El Ministerio del Azúcar cerró a finales del pasado año y fue reemplazado por una compañía estatal denominada AZCUBA, que tiene filiales en todas las provincias del país.

La entidad espera revertir un largo declive en la producción desde 8 millones de toneladas en 1990 y producir 2,4 millones en el 2015.

La proyección optimista de García se basa en la estimación de la caña sembrada que concluyó en septiembre y es empleada para negociar los contratos de exportación.

Las abundantes lluvias de los últimos seis meses deberán ayudar a la cosecha ya que sólo un 10 por ciento tiene un sistema de riego.

El pasado año también se anunció que la cosecha se iba a incrementar un 19 por ciento, pero por problemas industriales y de los equipos de recolección sólo creció un 16 por ciento.

La producción cubana de azúcar en el 2011-2012 fue de 1,4 millones de toneladas.

Cuba consume entre 600.000 y 700.000 toneladas de azúcar al año y vende 400.000 toneladas a China mediante un acuerdo de cooperación. El resto es exportado a otros destinos.

La isla no ha importado azúcar desde hace varios años.

LA HABANA, 24 (ANSA) - Cuba registró más de 6.500 accidentes de tránsito con 425 muertes de enero a agosto pasados, una cifra descrita como "muy superior" al mismo lapso de 2011 por un reporte oficial publicado hoy.

Según la información divulgada por el telediario nacional, las causas principales fueron "no respetar el derecho de vía" y la "poca atención al control de vehículo" por los conductores.

El reporte criticó no obstante la "competencia" que, según explicó, tienen en la vía los taxistas privados por clientes, especialmente los que poseen "almendrones", o sea automóviles fabricados en Estados Unidos antes de 1960, que son numerosos en las calles y carreteras cubanas.

El gobierno cubano permite desde 2010 la expansión del sector privado en 181 oficios, entre estos el uso de taxis.

De acuerdo con el noticiero, las autoridades preparan medidas para tratar de disminuir esos accidentes que según el telediario "encendieron la luz roja" en Cuba en tanto que los infractores "parecen ignorarlo".

LA HABANA, 24 SET 2012 (AFP) - La organización opositora femenina cubana Damas de Blanco denunció este lunes el sostenido asedio al que la habría sometido el gobierno el fin de semana, incluyendo la detención, retención o desvío de unas 60 mujeres por la policía.

"Más de 60 mujeres fueron detenidas, deportadas (regresadas a sus provincias de origen) y viradas a sus casas" por la policía desde el viernes hasta este lunes, dijo a la AFP Laura Labrada, hija de la fallecida dirigente del grupo Laura Pollán.

Labrada añadió que más de 150 personas asedian la sede del grupo, en el barrio Centro Habana, intentando impedir que las integrantes de la asociación salgan a un servicio religioso en la Iglesia de la Merced, en La Habana Vieja.

Indicó que a pesar del sostenido asedio al local por simpatizantes del gobierno, algunas de ellas lograron asistir a una misa en la Iglesia del Carmen, el viernes, para rendir tributo a "sus mártires" y recordar el cumpleaños de Jorge Más Canosa, el fallecido presidente de la Fundación Nacional Cubanoamericana, con sede en Miami, Florida.

Varias participaron en un té literario, el sábado, y unas 30 realizaron la habitual caminata silenciosa del domingo por la 5ta avenida del barrio Miramar, en el oeste de la capital, dijo.

"Aún es temprano, quedan varias horas", dijo Labrada, ratificando su propósito de asistir a la Iglesia. "En estos días no han podido impedir que hiciéramos nuestras actividades", señaló.

Formada en 2003 por esposas y familiares de 75 disidentes encarcelados ese año, las Damas de Blanco pasó a ser una organización opositora femenina tras la excarcelación de los opositores en 2010 y 2011, como resultado del diálogo entre la Iglesia y el gobierno de Raúl Castro.

La mayoría de los disidentes liberados viajó a España con sus familiares.

SAN SEBASTIAN, 24 (ANSA) - El escritor cubano Leonardo Padura prepara un guión basado en su obra "La novela de mi vida" que dirigirá el cineasta francés Laurent Cantet y se rodará en Cuba.

En una entrevista a varios medios, ANSA entre ellos, Padura dijo que "conociendo a Cantet, el reparto puede estar formado por actores profesionales o no".

En "La novela de mi vida" Padura rinde homenaje al poeta cubano José María Heredia.

Padura detalló que el pasaje de la obra en que se inspirará el film corresponde al regreso de un cubano a la isla, donde "va a hacer algo que conmocionará al resto".

"El dice a su grupo de amigos que ha regresado a Cuba para quedarse en Cuba y sus amigos le dicen ¿pero tú estás loco? Y él les contesta: "Me fui porque me fui obligado a irme, ahora me quedo porque me da la gana".

Cantet, autor de uno de los cortos de "7 días en La Habana", del que Padura fue el guionista, ganó en 2009 la Palma de Oro en el Festival de Cannes con "La clase".

SAN SEBASTIAN, 24 (ANSA) - La sociedad cubana "está cambiando, no me atrevo a decir que está mejorando", afirmó hoy el escritor Leonardo Padura, guionista de "7 días en La Habana", película presentada en el Festival de San Sebastián.

En una entrevista con varios medios, entre ellos ANSA, Padura dijo: "Nos cuesta saber hacia dónde está cambiando" Cuba debido a que "la generación de menores de 30 años entiende la vida de una manera diferente a como la plantea la retórica del discurso cubano".

Tras permitirse la compra de celulares a los cubanos y que se alojen en hoteles, "sigue pendiente el acceso a Internet", que para Padura "no es un problema político, sino de supervivencia de un país".

A su juicio, "lo que sí está cambiando es la sociedad, la creación de trabajo por cuenta propia que crea un espacio de libertad. Y es imprescindible que ese número de personas crezca en los próximos años", apunta.

El cineasta Juan Carlos Tabío, autor de uno de los siete cortos del film, puntualiza que "lo más importante es que se está hablando de cambios, pues en el trabajo por cuenta propia hay muchas restricciones".

Tabío, que en su corto "Dulce amargo" cuenta la historia de una psicóloga cubana que necesita vender dulces para poder vivir, afirma que "los cubanos sufren un desgaste para sobrevivir que les resta una posibilidad de crecer espiritualmente. Es una tragedia cómo las personas se ven atrapadas por la vida diaria".

Con los siete cortos se intentó que "7 días en La Habana", presentada en la sección Zabaltegi Especiales del certamen, "fuera representativa de la forma en que viven los cubanos intentado evitar los tópicos que ya se conocen sobre el país", explica Padura.

Benicio del Toro, que se ha puesto por primera vez detrás de las cámaras para realizar un corto sobre un estadounidense que descubre La Habana, dice que tras rodar "Che", de Steven Soderbergh, empezó a "entender a Cuba y a los cubanos".

Del Toro dijo que empezó a darse cuenta de que "muchos cubanos que no están en Cuba tienen distorsiones de este país. Es difícil juzgar muchas cosas que suceden en Cuba cuando el embargo está ahí. Y el embargo de Estados Unidos tiene que ver con los problemas de Cuba".

El actor puertorriqueño, que protagoniza, "Salvajes", de Oliver Stone, también presentada en el festival de San Sebastián, dijo: "El proceso de dirigir ha ido creciendo en mí poco a poco, algo que pienso hacer pronto de nuevo", añadió, sin desvelar más detalles.

El argentino Pablo Trapero, que narra en su corto la presencia de Emir Kusturica en La Habana, comentó que le gustaría rodar un largometraje en Cuba "sobre el buen humor de la gente frente a situaciones absurdas, que es su vida cotidiana".

SAN SEBASTIÁN (ESPAÑA), 24 SEP (EFE).- El actor Benicio del Toro, que debuta en la dirección con uno de los siete cortometrajes que componen la película "7 días en La Habana", ha reconocido en una entrevista con EFE que le "interesaría" dirigir, aunque por el momento "no tiene nada concreto".

El actor reconoce que, después del esfuerzo de interpretar al Che, "le cuesta" que un papel le estimule; "lo que me motivaría ahora sería dirigir" y añade que le gustaría "sumarle riesgos" a su vida laboral, no porque esté cansado de ser actor, sino porque el tiempo se le pasa "más rápido" cuando piensa en "un cuento" (una película).

En la película coral "7 días en La Habana", Del Toro firma "El Yuma", el corto que corresponde al lunes, donde muestra su buen hacer y, sobre todo, un sentido del humor que se agradece.

"'El Yuma' es mi primera experiencia como director y fue muy especial para mí porque me ayudaron mucho; la verdad es que la pasé muy bien, dormimos poco -sonríe- pero trabajamos fuerte" y reconoce que aquello le movió a un nuevo interés.

"Me interesaría eventualmente dirigir algo, pero por ahora no tengo nada concreto", dice con cara de creerse poco lo que está diciendo, aunque asegura que "está escribiendo".

"Escribo cosas en manteles, servilletas, papelillos...", bromea, para admitir que "sí, en algún momento", le gustaría escribir un guión.

El corto trata de explicar de dónde viene la palabra "Yuma", que es "el modo en el que los cubanos se refieren a los norteamericanos -señala Del Toro- pero el origen no se sabe".

Basado en un relato de Leonardo Padura, coordinador del guión de "7 días en La Habana", "El Yuma" lleva dentro la comedia, pero Del Toro también le ha metido "corazón", afirma.

El actor también presentó ayer en San Sebastián su último trabajo con Oliver Stone, "Salvajes", donde interpreta a Lado, un sicario brutal y desmedido de un cártel mexicano, que le ha valido ganarse algunos reproches por la imagen patética del narcotraficante. "Un latino malón" que Del Toro no se habría atrevido a interpretar con cualquier otro director. "Lo hago con Stone", explica.

Su experiencia en el mercado norteamericano que, sin embargo, dice, sigue escatimándole papeles por ser latino (aunque a él eso no le importe lo más mínimo, según asegura), le ha servido para aprender que "para hacer cine hay que rodearse de talento, de los mejores, tener un buen conjunto de buenas individualidades, y tú ver cómo echarle agua a esa mata para que suba".

El sentido del humor de "El Yuma" se recupera el martes con "Jam Session", obra de Padura dirigida por Pablo Trapero, que tiene a un disparatado Emir Kusturica como protagonista, junto al chófer que le traslada por la ciudad y que es un consumado trompetista de jazz.

"Kusturica fue un extra, era muy importante que alguien se animara a jugar este juego", afirma el director de "El elefante blanco" en declaraciones a EFE.

"Había un gran desafío, que a la vez era una gran ventaja, al participar en esta película coral: la responsabilidad estaba repartida por siete, y si a eso le sumas que es en La Habana y los nombres de los otros directores es que no había nada para perder", comenta.

El palestino Elia Suleiman, encargado del miércoles con "Diario de un principiante", opina que los cortos son excelentes campos para la experimentación cinematográfica porque te permiten "pensar dos veces" las cosas.

Mientras que el veterano Juan Carlos Tabío sostiene que la cinta "es un proyecto realmente muy válido que, de alguna manera, da a conocer algunas complejidades y conflictos que se viven hoy en La Habana".

Tabío, que firma el sábado, "Dulce amargo", explica que La Habana es el punto de partida, "pero son siete visiones diferentes, subjetivas, y no es que la suma de las siete historias provoque una comprensión absoluta de una realidad porque las realidades siempre son mucho más complejas -reflexiona el veterano director-, pero sí son aproximaciones a esa realidad determinada".

El español Julio Médem se ocupó del jueves, con "La tentación de Cecilia"; Gaspar Noé, del viernes, con "Ritual", y el francés Laurent Cantet, del domingo, con "La Fuente".

POR ANDREA RODRIGUEZ

LA HABANA (AP)- Que en el mundo hay fanáticos dispuestos a pagar 4 millones de dólares por una obra de Wifredo Lam es algo que nadie duda; pero al cubano José Busto, cuya pasión es coleccionar arte de su país, no lo amedrentan esas cifras tan elevadas, ni vivir en una nación pobre y aún virgen en esta materia.

Sentado en un aireado balcón desde el cual se ve la sala donde está colgado un exquisito cuadro de Roberto Fabelo custodiado por una escultura en bronce de Pedro Pablo Oliva, Busto reconoce que es pionero de una nueva realidad: un sutil pero creciente coleccionismo nacional.

"Desde muy joven comencé a coleccionar, a comprar y vender", explicó Busto, autodidacta de 43 años. "A comienzo de los 90 era fácil tener arte cubano, un cuadro valía pocos pesos, ahora se venden por miles de dólares".

Para obtener sus obras, Busto además tuvo que sacrificar algunas pertenencias de su familia y hasta recurrió al trueque.

"Una vez cambié un disco de acetato de Iron Maiden que tenía yo por un dibujo del maestro Servando Cabrera, la persona ni siquiera sabía bien quién era y Servando no era reconocido".

Para los expertos, el coleccionismo nacional en su vertiente institucional o privada es el punto flaco del mercado de arte cubano y su ausencia contribuye a sacar obras al extranjero lo cual empobrece el patrimonio cultural de la isla, una triste situación que podría cambiar a partir de la mejora económica y la consolidación de una clase media.

Tras décadas de caos, obras perdidas o deterioradas hasta desaparecer al calor del proceso político, un mercado que no definía precios la propiedad privada se veía como parte de la decadencia del viejo sistema y una cultura de tasación inexistente, las autoridades decidieron intervenir.

"Los coleccionistas siempre han existido, algunos se lo reservan. Ahora se están abriendo puertas y con el pasar del tiempo se van a conocer más", comentó Busto.

El Ministerio de Cultura comenzó a organizar ferias anuales de artistas para vender grabados, se regularizó la programación del Museo de Bellas Artes recién restaurado, se insistió a los coleccionistas que registren sus obras como garantía de propiedad y hasta se inició por parte del Consejo de las Artes Plásticas un plan para atesorar obras.

El mismo Busto dio un paso más allá y lanzó este año "Avistamientos", un proyecto para promover artistas cubanos de entre 20 y 22 años que él ve con "potencial" y que sería la primera galería privada en el país. Los apoya económicamente, les da un espacio para exponer y los representa o vende sus obras.

Para Luis Miret, el director de Subasta Habana, que organiza un remate una vez al año para el mercado internacional, el coleccionismo nacional es todavía tímido pero está presente.

"Básicamente hay dos grupos, las viejas colecciones importantísimas que por lo general son herencia familiar y tienen obras de maestros, y aquellos que comenzaron posteriormente y cuentan con piezas de rango medio o de artistas vivos", comentó Miret.

Los primeros tienen piezas de Portocarrero, Amelia Peláez o Mariano Rodríguez, todos fallecidos; los segundos se enfocan más en Nelson Domínguez, Manuel Mendive, Moisés Finalé, Alicia Leal o jóvenes como Los Carpinteros, entre otros.

Busto se siente atraído por la obra de Yoan e Iván Capóte.

Miret, Busto y otros expertos consultados por AP estiman que a nivel nacional llegan al centenar los coleccionistas de arte cubano.

"No hay realidad cultural completa sin coleccionismo", dijo el periodista Jorge Rivas, quien en 2011 organizó la primera exposición con obras atesoradas por él mismo, todas regalo de los artistas.

Rivas consiguió una galería estatal para realizar su muestra y el éxito fue tal que este año la paseó también por otros espacios.

El coleccionismo "ha re-llegado, esta vez para quedarse", expresó Rivas, para quien su expo fue "una invitación" a practicarla "como un modo de conservar, dentro de nuestras fronteras, valiosas manifestaciones del patrimonio nacional".

Por siglos, la riqueza de las clases pudientes cubanas estimuló el mecenazgo y notables colecciones, pero al triunfo de la revolución en 1959 muchas piezas fueron sacadas del país, cayeron en manos de personas que desconocían su valor o el propio estado las recuperó, pero sin darles mantenimiento adecuado.

Al consolidarse la revolución, la satanización de lo privado sumada a una crisis que dejó sin recursos monetarios a los cubanos, asestó al coleccionismo un golpe dramático.

Pero junto con una Cuba de reformas económicas y sobre todo a partir de una nueva mentalidad más abierta, el coleccionismo comienza a florecer lentamente: Busto abrió su galería, Rivas expuso sus obras privadas, los artistas están valorando a los compradores domésticos por humildes que sean y algunas personas usan ahorros para adquirir piezas.

En esta dirección va "Bolsillo Flaco", un proyecto del pintor Nelson Domínguez y por el cual se ofrece a la población pequeñas obras de artistas importantes, sobre todo grabados, por pocos pesos cubanos.

"Bolsillo" busca "abrirle los ojos a las personas" y "sensibilizarlos" en el coleccionismo, explicó Domínguez a la AP.

"No tengo nada en contra de que la obra viaje..., pero también es importante que las obras que tienen mucho valor se queden en Cuba, en las colecciones privadas, en los museos. Si no, al final no va a haber referencia de lo que pasó en estos tiempos", reflexionó Domínguez.

Aunque la economía todavía está deprimida, Rivas reconoce que entre los que tienen buenos ingresos hay potencial.

"Hay un importante sector de la sociedad cuyos ingresos se han visto beneficiados por diferentes razones: cuentapropistas con un nivel cultural significativo; personas que trabajan con empresas... o que permanecen una parte del año trabajando en el extranjero", comentó Rivas, quien agregó a su lista a los que reciben remesas.

Los expertos internacionales también notaron que el coleccionismo va tomando otra dimensión.

"A medida que la clase media se desarrolle, también lo hará el coleccionismo de arte, tanto en privado como institucional", manifestó a la AP el crítico estadounidense y ensayista Alex J. Rosenberg, autor de un libro de reciente aparición sobre la tasación y el avalúo de arte enfocado en la nación caribeña.

¿Cuál es ahora el desafío para los coleccionistas cubanos? "La falta de cantidades generosas de dinero hace que tanto las instituciones como los coleccionistas privados sean más conservadores en sus adquisiciones por temor a cometer errores en lo que compran", expresó Rosenberg. "Espero que cuando haya más efectivo estés sean más atrevidas".

LA HABANA, 24 SEP (XINHUA) -- Los taekwondocas cubanos, monarcas continentales de Guadalajara-2011, se ausentarán del venidero Campeonato Panamericano de la disciplina, previsto del 6 al 8 de noviembre próximo en Sucre, Bolivia, informó hoy un funcionario del sector.

"El torneo panamericano nunca tuvo una fecha fija y la acordada no es conveniente para nuestros gladiadores", dijo a la prensa local el comisionado nacional de ese deporte, Carlos Banasco. Explicó que los peleadores locales se reincorporaron a los entrenamientos hace apenas una semana, tras incursionar en los Juegos Olímpicos de Londres, y "no llegarán en óptima forma deportiva para rendir una faena meritoria" en el certamen.

En la cita estival de la capital británica, Cuba ganó una medalla de bronce por medio de Robelis Despaigne en la categoría de más de 80 kilogramos. La mayor isla de las Antillas aspira a ser sede de un certamen de taekwondo clasificatorio para competencias internacionales, lo cual -- opinó Banasco-- coadyuvaría a elevar el nivel del taekwondo nacional.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

VIENA, 24 SEP (EFE).- La Junta de Gobernadores del Organismo Internacional de la Energía Atómica (OIEA) inició hoy en Viena su nuevo ciclo para el período 2012-2013 con la participación de seis países latinoamericanos entre los 35 estados miembros.

Costa Rica y Uruguay son los nuevos miembros latinos, en reemplazo de Ecuador y Chile, mientras que Argentina, Brasil, Cuba y México prolongan su permanencia en el órgano ejecutivo de la agencia nuclear de Naciones Unidas.

Uruguay, representado por su embajador Carlos Barros, acaba de presidir la Conferencia General del OIEA, que se celebró la semana pasada en la capital austríaca.

Entre los demás miembros de la Junta destacan las principales potencias mundiales como Estados Unidos, Rusia, China, el Reino Unido, Francia, Alemania y Japón, pero también países como India o Pakistán, dos potencias nucleares oficiosas.

El nuevo presidente del órgano ejecutivo del organismo internacional es el embajador de Canadá ante el OIEA, John Barrett, quien sucede al representante de Italia en este cargo rotatorio.

La Junta del OIEA celebra cuatro reuniones ordinarias al año para analizar sus investigaciones nucleares en países conflictivos como Irán, Siria o Corea del Norte.

Los gobernadores también deciden sobre el programa de cooperación técnica del OIEA y sobre otros asuntos relacionados con su mandato como organismo internacional.

Además, la Junta toma decisiones con respecto a asuntos internos de la agencia, como los presupuestos y los nombramientos de cargos directivos.

En la última década las reuniones de la Junta cobraron interés y atención mediática debido al conflicto nuclear con Irán, pero también actividades nucleares controvertidas de países como Corea del Norte, Libia o Siria.

NUEVA YORK, 23 SEP (EFE).- El acceso a Internet es una realidad ya para el 32,5 % de las personas que pueblan el planeta, según un informe presentado hoy por la ONU, que sitúa a Islandia, Noruega, los Países Bajos, Suecia, Luxemburgo y Dinamarca como los únicos países con más del 90 % de sus habitantes conectados a la red.

Así lo desveló la Unión Internacional de Telecomunicaciones (UIT) en su primer informe sobre el estado del desarrollo de la banda ancha en el mundo, en el que queda patente el "papel estelar" de la telefonía móvil, y en especial, los teléfonos inteligentes, para que la banda ancha "mejore las vidas" de todos los habitantes del mundo.

El documento, elaborado por la Comisión sobre Banda Ancha para el Desarrollo Digital de la UIT, presenta cifras de 177 países, entre las que destaca el acceso individual a la red alcanzado en 2011, cuando unos 60 países tuvieron más del 50 % de su población conectada.

Además de los buenos datos logrados por los países nórdicos, con más del 75 % de habitantes conectados a la red destacaron países como Nueva Zelanda (86 %), Corea del Sur (83,8 %), Alemania (83 %), el Reino Unido (82 %), Francia (79,6 %), Japón (79,5 %) y EE.UU. (77,9 %).

España quedó en el puesto 39 del listado con un 67,6 %, añade el informe.

A la cola, numerosos países del continente africano, como Chad (1,9 %), Madagascar (1,9 %), Guinea (1,3 %), Níger (1,3 %), Somalia (1,3 %), República Democrática del Congo (1,2 %), Burundi (1,1 %) y Etiopía (1,1 %), además de Birmania (1 %) y Timor Oriental (0,9 %).

El país de América Latina con más proporción de internautas fue Chile (53,9 %), en el puesto 52, seguido por Brasil ya en el 66 (45 %), Panamá (70, 42,7 %), Costa Rica (72, 42,1 %) y Colombia y Venezuela, que quedaron en los lugares 75 y 76 con un 40,4 % y 40,2 % de habitantes conectados a la red, respectivamente.

En el puesto 86 se sitúa la República Dominicana (35,5 %), seguida de Ecuador, en el 95 con el 31,4 %, y Bolivia, que queda en el 99 con un 30 % de internautas.

Por debajo del puesto 100 están Paraguay (23,9 %), Cuba (23,2 %), El Salvador (17,7 %) y Honduras (15,9 %), mientras que los menos conectados son Guatemala (11,7 %) y Nicaragua (10,6 %).

Las cifras presentadas no son tan buenas como desearía la UIT, que sin embargo apunta que el crecimiento de los teléfonos inteligentes "proveerá el ímpetu tan necesitado" para alcanzar el objetivo de que la banda ancha sea una realidad "para todos".

Destaca así que las suscripciones mundiales de los teléfonos móviles superaron los 6.000 millones a principios de 2012, con tres cuartas partes de esos contratos situados en los países en desarrollo.

"Dentro de poco, la vasta mayoría de la población del planeta sostendrá en sus manos un aparato con mayor capacidad que los ordenadores más poderosos de los años 80", subraya el documento, que destaca que en 2011 hubo "casi el doble" de conexiones a la banda ancha a través de dispositivos móviles frente a conexiones fijas.

"La banda ancha puede suponer inclusión social para todos y continuar adelante con los cambios políticos, sociales y de desarrollo en todo el mundo", dice el informe, que subraya el impacto que ésta puede tener en el producto interior bruto (PIB) y la tasa de empleo en numerosos países.

La UIT anima así a los líderes políticos del mundo a "facilitar el despliegue de la banda ancha en todo el mundo" y subraya que en estos momentos hay 119 países con planes estratégicos diseñados con esa intención, mientras que pidió también que se bajen los precios.

El informe se presentó en la sexta reunión de la comisión, celebrada este domingo en Nueva York ante el arranque el martes de los debates de la Asamblea General de la ONU y donde intervino la actriz Geena Davis, enviada especial de la UIT para mujeres y niñas.

Davis reclamó a la UIT que forme un nuevo grupo de trabajo centrado en "banda ancha y género", como mecanismo para impulsar mejoras en la autonomía de las mujeres y las niñas, una idea aceptada por la comisión, que anunció que presentará un informe al respecto en su reunión de 2013 en México.

"El ancho de banda será clave para lograr los Objetivos del Milenio, ya que dará a las mujeres medios para educarse y educar a sus hijos, mejorar su salud y las de sus familias y comunidades, empezar sus propios negocios, protegerse e innovar para crear el futuro que ellas quieran", aseguró la actriz.

WASHINGTON, 23 SEP (REUTERS) - Si usted pensaba que Mitt Romney era el único candidato presidencial con crecientes problemas en el tramo final de la campaña electoral 2012, piénselo de nuevo.

Desde la agitación en Oriente Medio al atribulado esfuerzo bélico en Afganistán a una Rusia más asertiva, el presidente Barack Obama está enfrentando presiones que amenazan con mellar un historial en política exterior que sus asesores esperaban que fuera inmune a ataques de los republicanos.

La Casa Blanca está cada vez más preocupada, pero aún no ha presionado el botón de pánico. Funcionarios de Gobierno han encontrado solaz en las recientes caídas en política exterior del contendor republicano Mitt Romney y dudan que los críticos de Obama ganen tracción en una campaña enfocada principalmente en la economía estadounidense.

Como resultado de eso, cuando Obama hable el martes ante la Asamblea General de la ONU a seis semanas de las elecciones en Estados Unidos, buscará asegurar tanto los electores como los líderes mundiales que está controlando bien los últimos desafíos globales. Pero no propondrá ningún nuevo remedio ni iniciativas audaces.

Los líderes mundiales y analistas seguramente pondrán especial atención en qué tan duro hablará Obama sobre el programa nuclear iraní, pero incluso sobre ese punto sus asesores afirman a nivel privado que no se desviará de su política exterior.

El turno final de Obama en el escenario mundial de la ONU antes de enfrentar a los electores será un reflejo de dónde están sus prioridades. Pese a crisis globales en curso, sostendrá reuniones privadas tradicionales con contrapartes extranjeras y limitará su vista a la ONU a sólo 24 horas par poder volver a la campaña presidencial.

"Es sólo porque ellos (los delegados de la ONU) no votan (en las elecciones estadounidenses)", dijo Joseph Cirincione, un experto en política exterior en el Fondo Ploughshares, una fundación para la seguridad global.

SERIE DE MALAS NOTICIAS

Obama ha discrepado últimamente con el primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, respecto a cómo contener las ambiciones nucleares de Irán, una disputa que llevó a las relaciones entre ambos países aliados a un nuevo nivel mínimo durante el mandato de Obama.

La erupción de violentas manifestaciones contra misiones diplomáticas estadounidenses en todo el mundo musulmán ha presentado a Obama con su peor contratiempo en sus esfuerzos por evitar que la Primavera Árabe alimente una nueva ola de sentimiento antiestadounidense y ha remarcado que tiene pocas buenas opciones de lidiar con él.

El recorte de la OTAN de operaciones conjuntas con fuerzas afganas en respuesta a una ola de mortales ataques "desde dentro" también ha planteado interrogantes sobre qué sucederá allí cuando la mayoría de las fuerzas estadounidenses abandonen Afganistán en el 2014, de acuerdo a la estrategia de Obama.

Y la decisión adoptada la semana pasada por el presidente ruso, Vladimir Putin, de suspender una misión de ayuda de Estados Unidos a Moscú amenaza lo que quedaba del "reinicio" de Obama en lo que respecta a las relaciones con Rusia, que sus asesores promovían como un logro en política exterior.

Al mismo tiempo, el Gobierno de Obama no se ha mostrado dispuesto a intervenir para poner fin a la sangrienta crisis en Siria, donde el presidente Bashar al-Assad ha hecho oídos sordos a llamados internacionales para dimitir y ha continuado con sus esfuerzos para aplastar un levantamiento de 18 meses.

Romney y sus asesores de campaña se han servido de estos hechos para respaldar su argumento de que Obama ha debilitado la posición global de Estados Unidos al fracasar en su liderazgo.

"Es un síntoma de política fallida", declaró Dan Senor, un asesor de Romney que sirvió como portavoz en Bagdad durante el Gobierno George W. Bush. "La biografía y la fuerza de la personalidad son buenos atributos, pero no sustitutos para el liderazgo", agregó.

Pero aunque los sondeos muestran que Obama sigue siendo popular en muchas partes del mundo, la imagen de Estados Unidos a nivel global nuevamente está cayendo, especialmente en Oriente Medio.

NUEVA YORK, 24 SET 2012 (AFP) - El presidente iraní Mahmud Ahmadinejad condenó este lunes a las potencias occidentales del Consejo de Seguridad de la ONU por violar "los derechos y libertades de otras naciones" al imponer sanciones a Irán por su controvertido programa nuclear.

Ahmadinejad, quien se encuentra en Nueva York para asistir a la Asamblea General de la ONU, criticó con virulencia las sanciones impuestas a su país durante un debate en las Naciones Unidas. El mandatario apuntó especialmente a Estados Unidos, Francia y Gran Bretaña.

"El privilegio discriminatorio del derecho de veto que poseen algunos miembros del Consejo de Seguridad carece de legitimidad", declaró el líder iraní. "A eso se debe que el Consejo de Seguridad no haya establecido justicia y haya asegurado la paz y seguridad en el mundo", explicó.

"Algunos miembros del Consejo con derecho a veto han elegido el silencio con respecto a las armas nucleares de un régimen farsante mientras al mismo tiempo impiden el progreso científico de otras naciones", aseveró Ahmadinejad en referencia implícita a Israel, que posee un programa nuclear no declarado.

Las potencias occidentales creen que Irán busca fabricar una bomba atómica por lo que han promovido duras sanciones internacionales contra Teherán, que niega que su programa nuclear tenga objetivos armamentistas.

Ahmadinejad criticó también a las capitales occidentales porque a su juicio han permitido que se fustigue al Islam, como sucedió recientemente con un filme islamófobo que ha provocado hechos violentos en el mundo árabe.

"Ellos invocan la carta de la ONU y abusan de la libertad de expresión para justificar su silencio ante las ofensas" a las religiones, agregó el mandatario iraní.

NUEVA YORK, 24 SEP (REUTERS) - Irán no toma en serio las amenazas de ataque de Israel, pero está preparado para defenderse, dijo el lunes su presidente, Mahmoud Ahmadinejad.

El primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, ha indicado que Israel podría atacar los sitios nucleares de Irán y ha criticado la postura del presidente de Estados Unidos, Barack Obama, de dar más tiempo a las sanciones y a la diplomacia para impedir que Irán adquiera armas nucleares.

Irán niega que busque obtener armas nucleares y afirma que su trabajo atómico es pacífico y que apunta a generar electricidad.

"Fundamentalmente no tomamos seriamente las amenazas de los sionistas (...) contamos con todos los medios defensivos a nuestro alcance y estamos listos para defendernos", dijo Ahmadinejad a periodistas en Nueva York, donde participará de la Asamblea General de las Naciones Unidas.

"Aunque estamos totalmente listos para defendernos, no tomamos esas amenazas seriamente", agregó, hablando a través de un intérprete.

Amir Ali Hajizadeh, un brigadier general de la Guardia Revolucionaria Islámica de Irán, dijo que Irán podría lanzar un ataque preventivo contra Israel si estuviera seguro que el Estado judío se preparaba para atacarlo, según fue citado por un medio el domingo.

"El tema nuclear no es problema. Pero la postura de Estados Unidos respecto a Irán es importante. Estamos listos para el diálogo, para una resolución fundamental de los problemas", pero bajo condiciones basadas en "justicia y respeto mutuo", declaró Ahmadinejad a la prensa.

El secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, advirtió a Ahmadinejad de los peligros de la retórica incendiaria cuando ambos se vieron el domingo en Nueva York antes de la reunión anual de esta semana de los líderes mundiales en la Asamblea General de la ONU.

En años anteriores, Ahmadinejad ha usado sus discursos ante la ONU para defender el programa nuclear iraní y criticar a Israel, Estados Unidos y Europa. Ha cuestionado el Holocausto y también ha manifestado dudas de que 19 secuestradores realmente hayan sido los responsables de los ataques del 11 de septiembre del 2001 en Estados Unidos.

Enviados occidentales suelen ausentarse de los discursos de Ahmadinejad como forma de protesta.

Habrán reuniones laterales de alto nivel sobre Siria y sobre el programa nuclear iraní durante la Asamblea General, pero los diplomáticos de la ONU no prevén que esos temas se resuelvan pronto.

JERUSALÉN, 24 SEP (EFE).- El ministro israelí de Defensa, Ehud Barak, propone evacuar asentamientos judíos en Cisjordania de forma unilateral si fracasan los esfuerzos por lograr un acuerdo de paz con los palestinos.

Barak aboga por dismantelar decenas de colonias aisladas en Cisjordania y que Israel continúe reteniendo los grandes bloques de asentamientos judíos, así como mantener tropas israelíes en zonas de la frontera con Jordania, según una iniciativa de la que da cuenta hoy el diario "Israel Hayom".

En virtud de esa propuesta, el titular de Defensa afirma en una entrevista con ese periódico gratuito afín al primer ministro, Benjamín Netanyahu, que "quien no quiera ser evacuado quedará bajo control palestino".

Barak considera que "retener entre el 80 y el 90 por ciento de los asentamientos supone un logro".

"Es preferible alcanzar un acuerdo con los palestinos pero si no es posible, debemos comenzar a separarnos", manifiesta el ministro, quien es partidario de "soluciones realistas" y "dejar atrás los ideales" para solucionar el conflicto de Oriente Medio.

Los palestinos rechazan este tipo de alternativas e insisten en que Israel debe retirarse de todo el territorio de Cisjordania ocupado en 1967.

Barak empleó el término "desconexión" para referirse a la evacuación de colonias en Cisjordania, la misma terminología empleada para la evacuación unilateral de todos los asentamientos judíos de Gaza, que efectuó el entonces primer ministro israelí Ariel Sharón en 2005.

Se prevé que su propuesta se enfrente a las duras críticas de los sectores más duros del Ejecutivo israelí.

PEKÍN, 24 SEP (EFE).- China aseguró hoy que contribuirá al desarrollo de la paz y la reconstrucción de Afganistán una vez se retiren las tropas de la OTAN en 2014, tras la visita secreta que el jefe de Seguridad de la potencia asiática, Zhou Yongkang, hizo al país vecino el pasado sábado.

Según indicó hoy el portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores, Hong Lei, Afganistán se encuentra en un momento "delicado" y China le continuará "ofreciendo ayuda sin condiciones", aunque no especificó de qué modo ni si esa asistencia incluye el envío de efectivos militares.

Hong dio algunos detalles sobre la fugaz visita del "zar" de Seguridad chino a Kabul el sábado, donde se reunió con el presidente afgano, Hamid Karzai, en un viaje que se había mantenido en secreto por motivos de seguridad.

La visita de Zhou, la primera de un líder chino de su rango a Afganistán desde que el presidente Liu Shaoqi viajó en 1966, continúa las conversaciones que en junio mantuvieron en Pekín Karzai y su homólogo chino, Hu Jintao.

Entonces, bajo el marco de la cumbre de la Organización de la Cooperación de Shanghái (OCS) -en la que se nombró a Afganistán miembro observador-, los líderes decidieron impulsar la cooperación bilateral con vistas, sobre todo, en el periodo sucesivo a la marcha de las tropas occidentales.

"La visita a Afganistán está ausente de egoísmo y busca, tras lo hablado en la cumbre de Shanghái (OCS), impulsar los objetivos que lleven la prosperidad a la región", dijo Hong.

"Para ello -continuó-, China siempre animará a las empresas a invertir en Afganistán y a fortalecer la cooperación".

Según el portavoz chino, Zhou también aprovechó el encuentro para expresar el "apoyo" de la potencia asiática a Kabul en materia de "seguridad y lucha contra el terrorismo", algo a lo que "Karzai dio la bienvenida".

A pesar del rechazo de la OCS (formada por Rusia, China, Kazajistán, Kirgistán, Tayikistán y Uzbekistán) a ser considerada como una alternativa regional a la OTAN, Moscú y Pekín, los líderes de la organización, aprovecharon el encuentro de junio para reforzar su cooperación militar en la zona, especialmente en el país afgano.

China, que comparte una frontera de 76 kilómetros con Afganistán, ya tiene importantes acuerdos de cooperación energéticos con ese país.

TOKIO, 24 SEP (REUTERS) - Los comentaristas chinos de línea dura han instado a Pekín a prepararse para un conflicto militar con Japón mientras aumentan las tensiones por una serie de islas en disputa, pero la mayoría de los expertos afirman que existen pocas posibilidades de que los rivales asiáticos vayan a la guerra.

Un mayor riesgo es la posibilidad de que un enfrentamiento marítimo no intencional provoque muertes y aumente la presión para ejercer represalias.

Pero incluso ante ese escenario se prevé que Tokio y Pekín buscarían controlar la contienda antes de que se transforme en una confrontación militar a gran escala.

"Ese es el verdadero peligro, un incidente marítimo que conduzca a la pérdida de vidas. Si un japonés o un chino murieran habría un enorme auge del sentimiento nacionalista", dijo Linda Jakobson, directora del programa de Asia Oriental en el Lowy Institute for International Policy en Sídney, Australia.

"Pero aún no puedo imaginarme seriamente que pueda llevar a un ataque contra el otro país. Creo que las mentes racionales prevalecerán", comentó, y agregó que era más probable una represalia económica.

Una disputa por un archipiélago deshabitado en el Mar de China Oriental se desató este mes después de que el Gobierno de Japón compró tres de las islas a su dueño privado, provocando violentas protestas en China y amenazando los negocios entre las dos mayores economías de Asia.

Sumando a las tensiones, China envió más de 10 buques patrulleros a aguas cercanas a las islas, conocidas como Diaoyu en China y Senkaku en Japón, mientras que Japón fortaleció los patrullajes de su guardia costera.

Medios chinos dijeron que 1.000 botes de pesca se dirigen al área, aunque ninguno ha sido avistado en las cercanías.

Pese a la disputa diplomática y al creciente sentimiento nacionalista, especialmente en China, los expertos concuerdan en que ni Pekín ni Tokio escalarán intencionalmente a una confrontación militar una crisis que ya es la peor en las relaciones bilaterales en décadas.

PRESION DE EE.UU.

"Las posibilidades de un conflicto militar son muy, muy bajas porque ninguna de las partes quiere seguir ese camino", dijo el ex oficial del Ejército Popular de Liberación Xu Guangyu, ahora un consultor de una agencia administrada por el Gobierno en Pekín.

La presión de Estados Unidos, que reiteró la semana pasada que las islas disputadas están cubiertas por un tratado de 1960 que obliga a Washington a ir en ayuda de Japón si fuera atacado, también está trabajando para contener a ambas partes, dijeron expertos en seguridad.

"Muy seriamente creo que ninguna de las partes involucradas -Japón, China e incluyendo a Estados Unidos debido a su tratado de defensa (con Japón)- quieren ver un conflicto militar por esta disputa", comentó Jakobson, del Lowy Institute.

"No quieren arriesgarse a eso, no lo buscan y no pretenden dejar que ocurra", agregó.

Aún así, permanece la posibilidad de un enfrentamiento en altamar.

Aunque la presencia de los barcos de vigilancia chinos -ninguno de los cuales es una embarcación naval- y de las naves de la guardia costera japonesa en el área parezca establecer un escenario problemático, expertos militares dijeron que cada parte intentaría mantenerse lejos de la otra.

"Las malas noticias son que China envió barcos al área. Las buenas noticias son que son embarcaciones oficiales controladas por el Gobierno", afirmó Narushige Michishita del National Graduate Institute for Policy Studies en Tokio.

"Estas son buenas noticias porque no es probable que se involucren en acciones agresivas porque eso realmente exacerbaría la situación y la convertiría en una gran crisis", sostuvo Michishita.

Las naves chinas, sostuvo, tienen otra misión, además de afirmar las reivindicaciones chinas a las islas y aguas cercanas.

"Creo que algunos barcos de patrulla oficiales (chinos) están ahí para vigilar la presencia de botes de pesca (...) para impedir que generen problemas", aventuró Michishita.

RESEÑA CABLEGRAFICA...

MOSCÚ. La oposición bielorrusa no logró ni un solo escaño en las elecciones a la Cámara de Representantes del Parlamento, según los primeros resultados preliminares anunciados por el Comité Electoral Central (CEC) de ese país, el cual dio por válidos los comicios y anunció que han sido elegidos 109 de los 110 diputados, con la excepción de un distrito (Gomel) donde las elecciones serán celebradas de nuevo. **(EFE/24)**

ESTAMBUL. El desarme de las milicias ilegales avanza poco a poco en Libia, en la ciudad bereber Yado, prevén marcharse "voluntariamente" de uno de los pueblos costeros que ocupó al oeste de Trípoli, según informan los medios libios. El Parlamento de esa nación africana declaró que todas las tropas que no operan bajo el mando gubernamental tienen que desalojar en un plazo de 48 horas los edificios e instalaciones estatales que ocupan. **(DPA/24)**

BOGOTÁ. El candidato opositor a la presidencia de Venezuela, Enrique Capriles, negó que el exgobernante colombiano Álvaro Uribe (2002-2010) le haya ofrecido o facilitado asesoría a su campaña con vistas a los comicios del 7 de octubre. Pero en los últimos meses, Uribe ha defendido públicamente las aspiraciones de Capriles a la presidencia y ha arremetido contra el candidato oficialista Hugo Chávez, quien aspira a la reelección y quien rompió relaciones diplomáticas con Colombia cuando Uribe era presidente. Expresó Capriles que ambas naciones van a tener siempre una historia conjunta, por la vecindad, y dijo, en ese sentido, que ambos quieren la paz, el progreso y el fin de la guerra. **(EFE/24)**

MÉXICO. Felipe Calderón viajó a Estados Unidos, en la que es previsiblemente su última visita a ese país como presidente de México, informó la oficina de la jefatura. Como despedida, el avión presidencial fue escoltado por dos cazas de la Fuerza Aérea Mexicana. Durante su periplo se reunirá con empresarios, académicos y líderes de opinión en Washington y la ciudad de Nueva York. Hasta ahora no se ha confirmado que Calderón tenga programada una reunión con su homólogo Barack Obama, además participará en la apertura de operaciones del Nasdaq y como orador en el debate general de la Asamblea General de las Naciones Unidas. **(AP/24)**

CHICAGO. El equipo de campaña del mandatario Barack Obama lanzó una nueva ofensiva contra el candidato presidencial republicano Mitt Romney, con la que critican que se haya expresado mal de los norteamericanos que no pagan impuestos cuando él no ha aclarado los suyos. La campaña de Obama emprendió su nueva acometida con un mensaje televisivo en el que por primera vez utiliza los comentarios de Romney de que el 47 % de los electores que no pagan impuestos se creen víctimas con derecho a la asistencia del gobierno. **(AP/24)**

MOSCÚ. Rusia efectúa maniobras antiterroristas y simulacros de rescate en el Ártico, región con ingentes recursos energéticos a cuya soberanía aspiran varias potencias, entre ellas Estados Unidos. Según los simulacros, los terroristas pretenden destruir las infraestructuras energéticas para provocar una catástrofe medioambiental, algo que deben prevenir los infantes de marina junto con los efectivos del Distrito Militar Oeste (DMO), señaló la agencia oficial RIA-Nóvosti. **(EFE/24)**

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Raquel Román Gambino **Sala Digital:** Lázaro Zada Carpio
Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Carlos Alberto Glez. Álvarez
Correctora: Raquel Román Gambino **Reseña Cablegráfica:** Yenlys Samón Antomarchi
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
